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令和５年第３回定例会　主な議案

認定こども園での不適切保育への緊急対応予算
議案第56号　令和５年度東郷町⼀般会計補正予算（第６号）

太陽わごうこども園（社会福祉法人若葉会が設置・運営）における不適切
保育に対応するため、予備費1000万円を増額する補正予算案が定例会
最終日に緊急上程され、全会⼀致で可決しました。
予備費により予定された使途（９月議決時点）
・第三者委員会の設置
・転園希望園児の受⼊先となる公⽴保育園での保育⼠確保
あわせて庁舎内に「保育安⼼プロジェクトチーム」を設置。

議案第47号
東郷町少人数学級編成の実施に係る任期付き町費負担
教員の任用に関する条例の⼀部改正について
・任期付町費負担教員の人材を確保するため、処遇改善を図る必要がある。

議案第49号
東郷町個人番号の利用に関する条例の⼀部改正について
・�行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の
� 利用等に関する法律等の⼀部を改正する法律の施行等に伴い必要がある。

全会一致で
可決

新規に登録するため以外は役場窓⼝にお越しいただく必要はありません。

全会一致で
可決

全会一致で
可決
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セントラル地区の字名を決定！
議案第50号
⼟地区画整理事業に伴う字の区域の設定及び変更について

土地区画整理組合より「セントラル」「中央」
「東郷中央」の３案、町より「桜」「桜の丘」
の２案を出し、計５案により東郷中学校の
生徒にアンケートを行い、「桜の丘」に決定。
令和７年秋以降に字名が変わる見込み。

町制55周年　ラーケーション
議案第51号　令和５年度東郷町⼀般会計補正予算（第５号）
主な内容
⑴　町制55周年記念事業
� �町制55周年を記念した動画作成の作成期間を１年から２年へと変更
したために予算繰越とした。

⑵　教育研究事業委託金
� �愛知県の取組である「ラーケーション」を進めるための県費交付事
業に東郷町も参加。

� �補正予算額813万6千円を県補助金にて増額。非常勤講師の採用や
実施アンケートに係る費用等へ充てる。

※�「ラーケーション」とは、「学習」を意味するLearningと「休暇」を意味するVacation
を組み合わせた造語。子どもが休暇中の保護者とともに、学校以外の場で様々な学習活動
を楽しんでもらうという意味が込められています。

⑶　歴史民俗資料事業
� �地区100年を超えた古民家に係る調査費用として49万7千円を増額。
古民家を図面等の記録で残す費用。

全会一致で
可決

賛成多数で
可決

動画の作りこみに時間が必要。
出来上がりに期待！
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新型コロナから３年新型コロナから３年
対策か 復興か 町の今は 未来は対策か 復興か 町の今は 未来は

令和 4 年度
決算
認定

一般会計決算の内訳

主な事業

歳入決算額
151億3642万円

 （100％）

一般会計歳入決算額、構成比

町税
73億1070万円

町税
73億1070万円
（48%）

国庫支出金
26億2627万円
国庫支出金

26億2627万円
（17%）

県支出金
10億8529万円
県支出金

10億8529万円
（7%）

地方交付税
10億6975万円
地方交付税

10億6975万円
（7%）

地方消費税交付金
10億2067万円
地方消費税交付金
10億2067万円
（7%）

その他8億4034万円（6%）
寄付金1億8129万円（1%）諸収入

4億1993万円（3%）

（千円以下四捨五入）

町債
5億8220万円
（4%）

歳出決算額
143億295万円
（100％）

一般会計歳出決算額、構成比

61億5981万円
民生費

61億5981万円
(43%)

20億4078万円
総務費

20億4078万円
(14%)

15億8541万円
教育費

15億8541万円
(11%)

14億4941万円
衛生費

14億4941万円
(10%)

9億5889万円
土木費

9億5889万円
(7%)

その他
5億6880万円(4%)

消防費
6億5549万円(5%)

公債費
8億8436万円

(6%)

（千円以下四捨五入）

●子ども会の団体数、加入数いずれも減少
●妊産婦タクシーの利用状況
●小学校水泳指導の外部委託
●入札不調の要因・内容
●ふるさと寄付の使途や考え方
●女性防災クラブ解散
●高齢者タクシー券の利用状況

賛成 13、反対１で認定（棄権１）
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議員はここに注目（委員会質疑）

賛否の見解（討論）

４年度の骨格予算を評価したい。
換金率94.67%と好評だった商品券配布事
業は特に評価したい。

町長選挙に名乗りを上げ、４月に再度表決権を
得た立場として認定するわけにはいかない。
過半には達せずとも、町民福祉のため声を上げ
続ける意義からも反対。

●子ども会の団体数、加入数の減少
５つの団体が減少している。
状況と対応についてはいかがか。

兵庫、三ツ池、傍示本、白鳥、押草なか
よし子ども会が活動休止。
役員への支援や、会員募集に関する広報
による周知を検討。

普段は自家用車を利用するが、緊急時の
ために申請しておくという方もいるため
と思われる。

●妊産婦タクシー券の利用状況
申請者数と実利用者数に差（利用率45.7%）がある。
使わないのは、利便の問題か、単なる不要か。

水道代、点検費用、減価償却費が代替さ
れた。専門機関での指導による泳力の向
上や教員の負担軽減の効果があった。

●小学校水泳指導の外部委託
今まで発生していた費用がどの程度委託料と置
き換わったのか。効果は。

全地区にある自主防災組織で対応できる
よう調整していきたい。

●女性防災クラブ解散
４年度で解散したが従来担ってきた役割をどの
ように引き継ぐか。

●高齢者タクシー券
配布対象者と使用者割合などの利用状況は。

交付者のうち、37.5% が全額利用。
１枚も使用しなかった方が12.4% 。

●ふるさと寄付
使途の選択による予算配分への影響は。
この財源をどのように捉え運用したか。

使途指定は６件。予算配分への調整は行
わなかった。
あくまで臨時的な収入と捉えており、依
存は慎むべきと考えている。

●入札不調の要因・内容
４年度は不調が９件あった。要因は。

応札者なしが４件、予定価格超過が４件、
最低落札価格下回ったものが１件。
応札なしは、２件を随意契約、２件を設
計変更等再入札で対応。
結果、再入札が５件、随意契約が４件。

反　対賛　成

質　問 答　え
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　　  議案審議の　　　結果⼀覧
国…国民民主党　維…東郷維新の会　公…公明党 　無□…無所属の会

翔…明翔とうごう　共…日本共産党東郷町議員団 会派 明風会 国 維 公 無□ 翔 共 無 無 無 無 無 無 無 無

それぞれの議案の概要およびポイント
（各議員の討論はQRコードを参照願います）議案名

○…賛成　×…反対　欠…欠席　棄…棄権
討…討論を有した議案と議員

審議
結果
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９月定例会　　令和５年第３回定例会は会期８月28日～９月22日の間に開催されました。

議案第46号 教育委員会の委員の任命について 同意 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議
長
は
採
決
に
加
わ
ら
な
い

〇
討 〇 〇 〇 前任者の任期満了に伴い、後任者を任命するには議会の同意を得る必要があるため。

議案第47号 東郷町少人数学級編制の実施に係る任期付町費負担教員
の任用等に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 任期付町費負担の人材を確保するため、処遇の改善を図る必要があるため。

議案第48号 令和５年度東郷町一般会計補正予算（第４号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
衛生費負担金の増額に伴い、国庫支出金を9972万６千円増額する。
新型コロナウイルス感染症対策費の増額に伴い、総務費を31万４千円増額し、新型コロナウイルスワクチン接種事業費の増額
に伴い、衛生費を9941万２千円増額する。

議案第49号 東郷町個人番号の利用に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律等の⼀部を改正する法律の施行等に伴い必要
があるため。

議案第50号 土地区画整理事業に伴う字の区域の設定及び変更について 可決 〇 ×
討 〇 〇

討 〇 〇 〇 〇
討
〇
討 × 〇 〇 〇 〇 〇 名古屋都市計画事業東郷中央土地区画整理事業の実施に伴い、字の区域を設定し、変更する必要があるため。（桜の丘）

議案第51号 令和５年度東郷町一般会計補正予算（第５号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

地方交付税の増額に伴い、地方交付税を9438万６千円増額する。児童福祉費補助金等の増額に伴い国庫支出金を173万２千円
増額する。学校教育費委託金等の増額に伴い、県支出金を1589万１千円増額する。財政調整基金繰⼊金の減額等に伴い、繰⼊
金をを9896万５千円減額する。土木費の増額に伴い、町債を750万円増額する。民間保育所運営支援事業費の増額に伴い、民
生費を823万円増額する。農業振興⼀般事業費の増額に伴い、農林水産事業費を368万１千円増額する。教育振興⼀般管理事
業費等の増額に伴い、教育費を863万３千円増額する。

議案第52号 令和５年度東郷町国民健康保険特別会計補正予算（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 前年度繰越金の増額に伴い、繰越金を4081万８千円増額する。国民健康保険⼀般管理事業費の増額に伴い、総務費を643
万３千円増額する。国民健康保険財政調整基金積⽴金事業費の増額に伴い、基金積⽴金を3438万３千円増額する。

議案第53号 令和５年度東郷町国民健康保険東郷診療所特別会計補正
予算（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 財政調整基金繰⼊金の増額、診療所運営事業費の増額に伴い繰⼊金、医業費をそれぞれ140万８千円増額する。

議案第54号 令和５年度東郷町後期高齢者医療特別会計補正予算
（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 繰越金の増額に伴い、繰越金を99万９千円増額する。後期高齢者医療広域連合納付金事業費の増額に伴い、後期高齢者医療広

域連合納付金を99万９千円増額する。

議案第55号 令和５年度東郷町介護保険特別会計補正予算（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
介護給付費交付金過年度分の増額に伴い、支払基金交付金を402万７千円増額する。低所得者保険料軽減繰⼊金過年度分の増
額に伴い、繰⼊金を99万２千円増額する。前年度繰越金の増額に伴い、繰越金を8873万６千円増額する。介護給付費準備基
金積⽴金事業費の増額に伴い、基金積⽴金を4130万６千円増額する。償還金事業費等の増額に伴い、諸支出金を5244万９千
円増額する。

議案第56号 令和５年度東郷町一般会計補正予算（第６号） 可決 〇
討 〇 〇 〇 〇

討
〇
討
〇
討 〇 〇

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 財政調整基金繰⼊金の増額に伴い、繰⼊金を1000万円増額する。予備費の増額に伴い、予備費を1000万円増額する。
（不適切保育に対応するため。２ページ参照）

認定第１号 令和４年度東郷町一般会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 棄 〇 〇 〇 〇 ×
討
〇
討
〇
討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊151億3642万４千円� 歳出143億294万８千円

認定第２号 令和４年度東郷町国民健康保険特別会計歳入歳出決算認
定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊34億9924万６千円� 歳出34億5842万８千円

認定第３号 令和４年度東郷町国民健康保険東郷診療所特別会計歳入
歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊１億4070万円� 歳出１億1594万９千円

認定第４号 令和４年度東郷町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算
認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊６億2839万１千円� 歳出６億2689万２千円

認定第５号 令和４年度東郷町介護保険特別会計歳入歳出決算認定に
ついて 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊27億5594万４千円� 歳出26億6720万８千円

認定第６号 令和４年度東郷町下水道事業会計決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊８億1978万２千円� 歳出７億5868万８千円

請願第３号 定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫負担制
度の堅持及び拡充を求める請願書 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 少人数学級の更なる拡充を含めた定数改善計画、義務教育国庫負担率２分の１への復元を要望する請願

発議第２号 東郷町議会議員の請負の状況の公表に関する条例の制定
について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 地方自治法の⼀部改正に伴い、東郷町議会議員の東郷町に対する請負の状況を公表し、議会運営の構成及び事務執行の適正を

図る必要があるため。

意見書案第
２号

定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫負担制
度の堅持及び拡充を求める意見書 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 少人数学級の更なる拡充を含めた定数改善計画、義務教育国庫負担率２分の１への復元を要望する意見書
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案
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果
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　　  議案審議の　　　結果⼀覧
国…国民民主党　維…東郷維新の会　公…公明党 　無□…無所属の会

翔…明翔とうごう　共…日本共産党東郷町議員団 会派 明風会 国 維 公 無□ 翔 共 無 無 無 無 無 無 無 無

それぞれの議案の概要およびポイント
（各議員の討論はQRコードを参照願います）議案名

○…賛成　×…反対　欠…欠席　棄…棄権
討…討論を有した議案と議員

審議
結果

石
原
え
り
か

加
藤
宏
明

加
藤
の
ぶ
ひ
さ

髙
橋
道
則

高
木
佳
子

山
田
達
郎

水
川
　
淳

門
原
武
志

中
野
ま
さ
ひ
ろ

山
下
　
茂

熊
田
彰
夫

石
橋
直
季

こ
う
田
さ
と
み

加
藤
啓
二

若
園
ひ
で
こ

菱
川
和
英

９月定例会　　令和５年第３回定例会は会期８月28日～９月22日の間に開催されました。

議案第46号 教育委員会の委員の任命について 同意 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

議
長
は
採
決
に
加
わ
ら
な
い

〇
討 〇 〇 〇 前任者の任期満了に伴い、後任者を任命するには議会の同意を得る必要があるため。

議案第47号 東郷町少人数学級編制の実施に係る任期付町費負担教員
の任用等に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 任期付町費負担の人材を確保するため、処遇の改善を図る必要があるため。

議案第48号 令和５年度東郷町一般会計補正予算（第４号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
衛生費負担金の増額に伴い、国庫支出金を9972万６千円増額する。
新型コロナウイルス感染症対策費の増額に伴い、総務費を31万４千円増額し、新型コロナウイルスワクチン接種事業費の増額
に伴い、衛生費を9941万２千円増額する。

議案第49号 東郷町個人番号の利用に関する条例の一部改正について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 行政手続きにおける特定の個人を識別するための番号の利用等に関する法律等の⼀部を改正する法律の施行等に伴い必要
があるため。

議案第50号 土地区画整理事業に伴う字の区域の設定及び変更について 可決 〇 ×
討 〇 〇

討 〇 〇 〇 〇
討
〇
討 × 〇 〇 〇 〇 〇 名古屋都市計画事業東郷中央土地区画整理事業の実施に伴い、字の区域を設定し、変更する必要があるため。（桜の丘）

議案第51号 令和５年度東郷町一般会計補正予算（第５号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇

地方交付税の増額に伴い、地方交付税を9438万６千円増額する。児童福祉費補助金等の増額に伴い国庫支出金を173万２千円
増額する。学校教育費委託金等の増額に伴い、県支出金を1589万１千円増額する。財政調整基金繰⼊金の減額等に伴い、繰⼊
金をを9896万５千円減額する。土木費の増額に伴い、町債を750万円増額する。民間保育所運営支援事業費の増額に伴い、民
生費を823万円増額する。農業振興⼀般事業費の増額に伴い、農林水産事業費を368万１千円増額する。教育振興⼀般管理事
業費等の増額に伴い、教育費を863万３千円増額する。

議案第52号 令和５年度東郷町国民健康保険特別会計補正予算（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 前年度繰越金の増額に伴い、繰越金を4081万８千円増額する。国民健康保険⼀般管理事業費の増額に伴い、総務費を643
万３千円増額する。国民健康保険財政調整基金積⽴金事業費の増額に伴い、基金積⽴金を3438万３千円増額する。

議案第53号 令和５年度東郷町国民健康保険東郷診療所特別会計補正
予算（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 財政調整基金繰⼊金の増額、診療所運営事業費の増額に伴い繰⼊金、医業費をそれぞれ140万８千円増額する。

議案第54号 令和５年度東郷町後期高齢者医療特別会計補正予算
（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 繰越金の増額に伴い、繰越金を99万９千円増額する。後期高齢者医療広域連合納付金事業費の増額に伴い、後期高齢者医療広

域連合納付金を99万９千円増額する。

議案第55号 令和５年度東郷町介護保険特別会計補正予算（第１号） 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇
介護給付費交付金過年度分の増額に伴い、支払基金交付金を402万７千円増額する。低所得者保険料軽減繰⼊金過年度分の増
額に伴い、繰⼊金を99万２千円増額する。前年度繰越金の増額に伴い、繰越金を8873万６千円増額する。介護給付費準備基
金積⽴金事業費の増額に伴い、基金積⽴金を4130万６千円増額する。償還金事業費等の増額に伴い、諸支出金を5244万９千
円増額する。

議案第56号 令和５年度東郷町一般会計補正予算（第６号） 可決 〇
討 〇 〇 〇 〇

討
〇
討
〇
討 〇 〇

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 財政調整基金繰⼊金の増額に伴い、繰⼊金を1000万円増額する。予備費の増額に伴い、予備費を1000万円増額する。
（不適切保育に対応するため。２ページ参照）

認定第１号 令和４年度東郷町一般会計歳入歳出決算認定について 認定 〇 棄 〇 〇 〇 〇 ×
討
〇
討
〇
討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊151億3642万４千円� 歳出143億294万８千円

認定第２号 令和４年度東郷町国民健康保険特別会計歳入歳出決算認
定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊34億9924万６千円� 歳出34億5842万８千円

認定第３号 令和４年度東郷町国民健康保険東郷診療所特別会計歳入
歳出決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊１億4070万円� 歳出１億1594万９千円

認定第４号 令和４年度東郷町後期高齢者医療特別会計歳入歳出決算
認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 ×

討 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊６億2839万１千円� 歳出６億2689万２千円

認定第５号 令和４年度東郷町介護保険特別会計歳入歳出決算認定に
ついて 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊27億5594万４千円� 歳出26億6720万８千円

認定第６号 令和４年度東郷町下水道事業会計決算認定について 認定 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 決算額　歳⼊８億1978万２千円� 歳出７億5868万８千円

請願第３号 定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫負担制
度の堅持及び拡充を求める請願書 採択 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 少人数学級の更なる拡充を含めた定数改善計画、義務教育国庫負担率２分の１への復元を要望する請願

発議第２号 東郷町議会議員の請負の状況の公表に関する条例の制定
について 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 地方自治法の⼀部改正に伴い、東郷町議会議員の東郷町に対する請負の状況を公表し、議会運営の構成及び事務執行の適正を

図る必要があるため。

意見書案第
２号

定数改善計画の早期策定・実施と義務教育費国庫負担制
度の堅持及び拡充を求める意見書 可決 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 〇 少人数学級の更なる拡充を含めた定数改善計画、義務教育国庫負担率２分の１への復元を要望する意見書
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一
般
質
問

町民のみなさまに代わって町政を問う

一般質問

【問】学校施設の断熱措置と改修への考えは。
【担当部長】壁面等の防水工事時に断熱対策を講
じた改修を検討。春木中学校北校舎屋上防水工
事で断熱措置実施。
【問】窓日射遮蔽と窓断熱、換気設備の検討は。
【担当部長】飛散防止対策工事の際に断熱効果の
あるフィルムを検討。
【問】小中学校のエアコン使用期間の電気代は。
【担当部長】R５年度６、７月合計で約1200万円。
【問】天井・窓断熱、デマンド換気（１教室150
万円程度）の取組は。
【担当部長】今後検討。
【問】体育館断熱改修は。
【担当部長】検討中。

【問】保育園英語活動の目的と役割は。
【担当部長】外人講師と遊びの中で英語・異文化
に触れ多様性を知る。
【問】小学校１、２年英語教育の目的と役割は。
【担当部長】コミュニケーションの楽しさから、
人と関わる力を養う。
【問】夏休み・英語プログ
ラムの目的と役割は。
【担当部長】興味・関心を
引き出し、英語を学ぶ必
要性を自ら見つけられる
きっかけをつくる。

ペルー、フィリピン、コロンビ
ア、イギリス、エクアドルと講
師も多国籍なイングリッシュ・
プログラム

９月議会では13人の 
議員が質問に立ちました。

無断熱、窓開け換気の学校施設でのエアコン稼働は
電気代、エネルギーロスと環境負荷に

 こう田　さとみ 議 員

英語活動・教育 
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一
般
質
問

【問】防災行政無線（Jアラートなど）の放送内容
が町民に伝わっていないようだが、実際に伝わっ
たか確認しているか。
【担当部長】事前に区・自治会、小中学校、保育
園、児童館などに通知しており、放送内容が聞
き取りにくかった場合には、担当まで連絡して
もらうよう依頼している。
【問】実際に我が家では、ほぼ聞こえていない。
窓が開いていても「何か放送している」程度であ
る。私は高層階に住んでおり、防災行政無線の
スピーカーが音貝小学校の屋上に設置されてい
るのがベランダから視認できる。だが何を放送
しているのかが聞き取れないことが多い。
【担当部長】町内で防災行政無線が建物の影響な

どで聞き取れないなどの事象があることは確
認・検証を行い把握している。防災行政無線を
補完する方法として、地域安心メール、町の広
報車、消防団の消防車による広報などを活用し、
情報を提供したいと考える。
また、行政無線屋外支局には停電時用にバッテ
リーが備えられている。

【問】プラ資源の７月・８月の回収実績は。
【担当部長】対前年同月比で、2.7倍（７月）、4.3
倍（８月）に大幅増。
【問】尾三衛生組合東郷美化センターへのごみ搬
入量の変化は。
【担当部長】７月が最も少なく、前年同月比で
10.9％減少した。
【問】剪定枝や竹、刈った草
等のたい肥化の検討状況は。
【担当部長】企業と連携し、
有機肥料に活用する研究を
進めている。

【問】各学校への暑さ指数計の設置状況は。
【担当部長】体育館・運動場に各１台設置、携帯
型も活用し計測。
【問】体育・部活動の中止判断の手順は。
【担当部長】担当の教員が個別に生徒の健康状態
を観察し、活動内容を変更、休憩や水分を取る
などの対応をした上で、継続が困難と考えた場
合には中止する。
【問】各小中学校の体育館への空調設備整備の検討
状況は。
【担当部長】熱源・工法・活用補助金等を検討中。

音貝小学校の
防災行政無線
のスピーカー

残飯・調理生ごみの資源
化が求められる給食

防災行政無線の放送は町民に伝わっているか

 熊田　彰夫 議 員

Ｑ：給食の残飯量・処分方法、資源化検討は
Ａ：約12㌧を焼却、肥料化等の資源化検討中

 中野　まさひろ 議 員

ごみ減量・資源化 熱中症対策
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一
般
質
問

【問】農地の売り手側と買い手側のアンマッチの
把握は。
【担当部長】認識しているがすべて把握している
わけではない。遊休農地の利用意向は農業委員
会で調査している。
【問】東郷農産の現状と将来についての考えは。
【担当部長】本町農業の中心的担い手である。今
後も密に連携し、優良農地の維持と持続可能な
農業のため支援していく。

【問】老人クラブ関連の助成は、29年度の拠点

整備1112万円に加え、30年度は活動形態の見
直しに伴い150万円を計上。同年度にクラブ員
一人当たり約157％の増額を行い、年250万円
台だった交付総額は360万円となった。拠点整
備の3310万円は二重投資ともいわれかねない。
町民への説明と理解は十分か。
【町長】一時的な施設としていこまい館を改修し
たと認識している。

※�他に、公共施設整備・
長寿命化について質問
しました。

【問】近隣市には産後ケアで、産院などに宿泊す
るための助成金制度があるが、東郷町にはない。
これまで町民からの要望はあったのか。制度を
導入する考えは。
【担当部長】問合せや要望を受けた経緯はある。
導入については、研究していく。

【問】町立保育園英語活動への町長の思いは。
【町長】何より大事なのは、他者との違いについ
て子どもたちが受け入れる環境を作ることだと
考えている。
【問】英語活動の実施状況、成果は。
【担当部長】令和3年4月から実施している。す
べての園児が、週2回外国人の講師と触れ合え
るようにしており、レッスンは週１回。講師は、
保育士と同じように園児と遊び、給食を食べる
など園児たちと多く触れ合っている。
園児たちが外国に興味を持つようになったこと、
講師に対して英単語を話す姿が見られるように
なったことが成果だと考えている。

公共施設整備は全町民の理解
あってのもの（和合保育園跡地）

いこまい館２階にある子育て応援課

●既存農家や農地所有者に希望ある政策を
●起債3310万円は二重投資と言われないか

 水川　淳 議 員

宿泊型、通所型の産後ケアの助成金を
町に求める！

 石原　えりか 議 員

町立保育園英語活動

農業振興について

和合保育園跡地
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【問】本町の3中学校で通学距離が２キロ以上の
生徒は何名いるか。また、いちばん遠いところ
は何キロあるか。
【担当部長】通学距離2キロ以上の生徒は、東郷
中162名、春木中340名、諸輪中6名で、最も
遠いところは、東郷中、諸輪中で2.5キロ、春
木中で3.3キロ。
【問】自転車通学も熱中症対策の1つと考えるが
いかがか。
【担当部長】自転車通学については、登下校中の
交通事故の危険が高まるた
め実施の考えはない。

【問】本町の設置状況は。
【担当部長】本町の全ての小学校と春木、諸輪中
学校に設置している。
【問】町内の小中学校全てに設置が必要であると
考えるがいかがか。
【担当部長】通級指導教室は学校長が必要と判断
した場合に設置するものであり、教員の配置が
必要なことから、愛知県教育委員会への申請と
なる。東郷中についても、令和６年度設置に向
けて申請手続きを進めているところ。

【問】マイナンバーカードの利活用状況は。
【担当部長】町LINE公式アカウントから各種証
明書を来庁せずに郵送で取得でき、健康保険証
や金融口座の紐付け、年金情報の確認やパス
ポート申請も可能。
【問】新聞やTVなどで取り上げられているマイ
ナ保険証紐付け不備などの報告はあるか。
【担当部長】マイナンバーカードの国民健康保険
や後期高齢者医療の紐付けミスは現在のところ
確認されていない。
【問】それでも不安に思われる方々への対応は。
【担当部長】スマホなどからマイナポータルを利
用し、ご自身で確認できると説明している。
【問】現行の健康保険証は顔写真もなく、一部通

称名での記載も認められていることから保険情
報の誤りや不正使用が多いとされ、身分証明と
しての信頼性も低い。今や金融機関や携帯電話
契約時の身分証明としては不可となりつつあ
る。もっとマイナンバーカードの利便性を広く
町民にアピールすべきでは。
【担当部長】今後も周知を図っていく。

現保険証にはない顔写真と本名記載が必須

熱中症対策
遠距離通学に自転車の活用を

熱中症対策として、遠距離通学の中学生に
自転車通学の許可をしてはいかがか

 高木　佳子 議 員

マイナンバーカードの利活用によるメリットや
利便性をもっと積極的に周知徹底すべき

 山下　茂 議 員

通級指導教室設置について
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【問】野良猫の苦情や相談等はどのようなものが
あるか、またその件数は。
【担当部長】庭に糞尿をされる、車を傷つけられ
る、ごみ置場のごみを荒らす、弱っている猫を
保護してほしいなど。件数は令和４年度相談が
２件、苦情が４件。
【問】保護しても返還・譲渡できない猫を保護し
た場所に戻すTNR活動について町の考えは。
【担当部長】TNR活動は野良猫を今以上に増や
さないための活動であると認識している。活動
が進めば野良猫が減少し、それに伴い野良猫に
よる地域でのトラブルも減少し、環境美化にも
つながると考える。
【問】野良猫の避妊・去勢手術費用を補助する制

度を導入する考えは。
【町長】近隣の補助の状況を確認した。その状況
を踏まえ、避妊・去勢手術だけでおしまいとい
うことではなく、それをどう保護していくか、
連携をとれる団体と協力を取り、しっかりと進
めていきたい。

※�TNR
Trap� 捕獲機で捕獲
Neuter� 不妊、去勢手術
Return� 元いた場所へ戻す

猫にも幸せになる権利はある

Ｑ：避妊去勢手術への補助はできるか
Ａ：準備を進めていきたい

 加藤　のぶひさ 議 員

Ｑ：昨年のふるさと納税の寄付額、流出額は
Ａ：寄付2293件1.8億円、流出2935件1.26億円

 加藤　宏明 議 員

【問】昨年は全国で前年比1352億円増の9654
億円が寄付された。本町および近隣市のふるさ
と納税の実態は。
【担当部長】本町1.8億円、日進市5.28億円等。
【問】近年の本町の返礼品ベスト３と割合は。
【担当部長】１位はドライブレコーダーで55.9％、
２位は高性能再生パソコンで29.4％、３位は
知育玩具6.6％。
【問】今年度住民税が横浜市272億円、名古屋市
159億円の減収であり、各自治体は新たな返礼
品で寄付の呼び込みに必死である。名古屋ゴル
フ俱楽部和合コースや愛知池等を活用した「体
験型」ふるさと納税、例えば、和合コースで平
日の最終組に「ふるさと寄付」枠を設けていた

だき、平日１組、週４日、年間50週とすれば
200日（組）×４人で800人。寄付額12万円と
しても9600万円、運営費３万円＝2400万円
で実質7200万円の収入が見込める。本町の取
り組み姿勢は。
【担当部長】積極体制で展開している。担当課が
企業訪問し、新たな返礼品を模索している。

本町と近隣市のふるさと納税の状況（加藤宏明／作成）
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【問】じゅんかい君を全コースで１時間１便にす
るのに必要な経費は。
【担当部長】８台のバスが必要になり、経費は
１億7000万円で現在より１億円近く多くかか
る。運転手の確保の問題もあり、予算が確保で
きれば実現できるというものではない。
【問】名鉄バスにも無料で乗れる敬老パスを。
【担当部長】名鉄バス㈱とは協議しているが、具
体的な方向は定まっていない。

【問】じゅんかい君、藤田医大バス、名鉄バス、
名古屋市バス、他自治のコミュニティバスと乗
り継ぐときの割引を。
【担当部長】町が運行するじゅんかい君と藤田医
大バスの乗り継ぎ割引は、利用者の負担と運用
方法を研究したい。町以外が運行するバスとの
乗り継ぎ割引は、町の負担額と相手の考えを元
に研究したい。

【問】厚労省はマスク着用を個人の判断が基本と
する一方、症状がある場合は着用を求めているが。
【担当部長】厚労省の方針に沿って周知する。

【問】ヤングケアラーへの対応と部署間連携は。
【担当部長】関係各部署と連携ができている。

【問】TOGOエールチケットの配布文書に公職者
である町長の肩書の表記がなかったのはなぜか。
【担当部長】問題ないもの
と考えているが、ご意見
を真摯に受け止める。

【問】共働き世代の支援をしていただきたい。働
く世代に優しい町として、役場の開庁時間を朝
７時から夕方６時までとするのはどうか。
【担当部長】LINEによる申請等、住民サービス
向上を目的とした取組をしている。広報等で町
民の皆様に宣伝していく。

TOGOエールチケット

ららぽーとバス停の
じゅんかい君の時刻表
（左は北コース、右は
南西コースと東コース）

Q：じゅんかい君１時間１便化に必要な経費は
A：今より１億円近く多い１億7000万円

 門原　武志 議 員

Ｑ：ヤングケアラーへの対応と部署間連携は
Ａ：関係各部署と連携ができている

 髙橋　道則 議 員

TOGOエールチケットの配布

役場の開庁時間と働き方改革

マスク着用の啓発
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【問】巡回バスなど町内の公共交通は委員会でも
議論中だが、町内へ通勤されている方で公共交
通でしか来られない方にとって不便であり、車
通勤が禁止されている企業も多い。今後らら
ぽーと周辺が賑やかになるにつれ、公共交通で
町外から来られる方も視野に入れるべきであ
る。前町長の時に緑区長、天白区長、交通局局
長も前向きに進んでいたがどうなったか。ただ
来てくださいでは断られるに決まっている。実
現への可能性は。
【担当部長】名古屋市の税金なので、区域外は黒
字であることや名古屋市民が願うことが必要。
【問】10月から改正が行われるふるさと納税で
の影響はあるか。

【担当部長】影響はない。

【問】ごみ集積場の管理などボランティアさんが
減っているが、有料化などの対策はいかがか。
【担当部長】地域にお願いするしかない。
【問】スクールガード（旗振り）も不足だが有料化
などの対策は。
【担当部長】学校からお願いいただいている。

【問】東郷小学校生徒の通学路「諸輪名古屋線に
横断歩道」の設置は。
【担当部長】傍示本地区から要望を受け、愛知警
察署へ要望書を提出したが、横断歩道の設置に
ついては見送るとの回答があった。理由として、
当該場所は、「歩行者が安全に横断を待つこと
ができる滞留場所がないこと」、また、「道路カー
ブにより見通しも良くなく、運転手が横断歩行
者を発見することが遅れ、ブレーキが間に合わ
なくなる危険性が高くなるため」と回答であった。

【問】企業誘致の状況は。
【担当部長】諸輪東部地区で、自動車内装部品を
製造する事業者が、今年６月より工場建設に着
手、完成予定が令和６年９月30日。
【問】開発面積や製造物品、雇用予定人数は。
【担当部長】面積は約8000㎡・製造物品はドア
オーナメント、ドアアームレストなどの自動車
内装部品・雇用予定
人数は80名弱。

ボランティアさん募集

『諸輪名古屋線』の通学路状況

徳重とららぽーとを結ぶ名古屋市バスを

 山田　達郎 議 員

Q：諸輪名古屋線に横断歩道が必要では
A：横断歩道の設置については見送る

 加藤　啓二 議 員

通学路の安全対策 諸輪東部地区の企業誘致について

地域ボランティア
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議会報告会
ご当地意見交換会 開催！

議会報告会では参加者から議員報酬や議員の数な
どについてご意見がありました。議会側から見直
しの議論に入っていることを報告しました。また
「報酬の額だけではなく、やりがいについても話
してほしい」とのご意見もあり、石橋議長は「子
育てしている人には十分な報酬ではないかもしれ
ないが、やりがいがある仕事です」と応じました。

～議会報告会へのご意見・ご要望～
「良い機会だった。参加者が少ないのが残念」
「パワーポイントでの説明が分かりやすい」
「オンラインでも参加できたらよかった」
（アンケートより抜粋）

議会報告会

ご当地意見交換会

８月６日(日) 10:00　本会議場にて

・８月 ７日（月）19:00　春木台コミセン
・８月 ８日（火）19:00　部田山コミセン
・８月17日（木）19:00　和合ケ丘コミセン
・８月22日（火）17:00　白鳥コミセン　にて

今後も各地区で開催します

・地域公共交通について
　「じゅんかい君、増便してほしい」
・自治会活動について
　「自治会に参加しない方が増加している」
・防災について
　�「ほぼ使われていない防災ラジオを活用し
てほしい」

・ごみの収集について
　「資源回収ステーションの増設をしてほしい」
　　　　等、他多数ご意見をいただきました。
　今後の活動の参考にさせていただきます。

～ 内　容 ～
・令和5年度��一般会計予算
　��上鏡田公園��築造工事
　��春木中学校東側広場���整備
・請願と陳情への対応
・議会モニターさんからのご意見

議会報告会の模様は
こちらからご覧いただけます
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編集後記
お気づきでしょうか。今号から「ハイ

ぎかいです」を左開きにし、記事を全て
横書きに改めました。「横書きが読みやす
い」などのご意見が議会にも寄せられ、
誌面にも横書きが多くなっていることから、
思い切って変えました。
さて本誌第146号を全国町村議長会の

研修会で取り上げてもらいました。講師
からは「採決結果を４ページにも渡って報

告する議会は初めて見た。最初はどう評
価すべきか焦ったが、伝える姿勢は評価
すべきだと思った」とのご意見をいただき
ました。興味をひき読みやすい誌面にす
るのは当然のこと、事実をしっかり伝える
という姿勢で編集に臨みたいと思います。
引き続きご意見をお寄せください。よろし
くお願いいたします。
� （広報広聴委員長　門原武志）

広報広聴委員会
委 員 長� 門　原　武　志
副委員長� 熊　田　彰　夫
� 石　原　えりか
� 加　藤　のぶひさ
� 高　木　佳　子
� 中　野　まさひろ
� 石　橋　直　季
� 水　川　　淳

令和５年 12 月定例会の日程
11月16日（木）請願・陳情受付期限（午後３時）
 30日（木）本会議（開会）
12月 ６日（水）本会議（一般質問）
 ７日（木）本会議（一般質問）
 ８日（金）本会議（一般質問・議案質疑）
 11日（月）本会議予備日
 12日（火）総務経済委員会
 13日（水）文教民生委員会
 14日（木）予算委員会（補正予算）
 21日（木）本会議（最終日）

※この日程は、本誌
発行時点での予定
であり、開催まで
に変更する場合が
あります。
より最新の情報は、
議会ウェブページ
もご参照ください。

本文中にもいくつかあるQRコードを使って、議場
での討論の要約なども見ていただくこともできますので、
是非一度ご覧になってください。

QRコードは(株)デンソーウェーブの登録商標です

ネットで議会
スマホなどのQRコードリーダーなどで読
み取ってご覧ください。

令和2年12月定例会より、
本会議最終日の模様も動画配信されています。

議会ウェブページ 録画映像配信

表紙の写真
1996年当時のせせらぎの道

（当時の完成部分）
町立音貝小学校の学区にある涼松緑道（せせらぎの道）は1996
年３月１日に開園しました。
この公園は愛知用水に蓋をして作られた全長約500ｍ、幅20ｍ
の細長い公園です。公園を流れる小川は愛知用水の水を利用して
おります。
この公園では夏には近くの子ども達がジャブジャブ池に入ったり、
オタマジャクシ、ザリガニなどを採ったりしています。東郷町に
は水遊びが楽しめる公園が少ないこともあり、とても人気があり
ます。また、今年度から水路の改修工事、遊具などの整備を行っ
ております。

今年度施工中の水路の改修済み部分 2023.9.23 撮影今年度施工中の水路の改修済み部分 2023.9.23 撮影

訂正 148号のご当地意見交換会の告知記事で「和合ケ丘集会所」とあったのは正しくは「和合ケ丘コミュニティセンター」でした。
お詫びして訂正します。

介護職員の
人材不足が最も深刻!!

意見交換で切実な実態が明らかに!!
〇�最も深刻な課題は、介護の人材不足
〇��コロナ禍で特例貸付が急増。独自の「くら
し資金貸付」も増加

〇�施設の老朽化も課題

※�「東郷町社会福祉協議会」とは、社会福祉に係わるさまざ
まな組織・団体、行政機関と連携をとりながら、地域福祉
の推進に取り組んでいる民間団体（社会福祉法人）です。

東郷町社会福祉協議会との
意見交換会

令和５年９月14日　文教民生委員会


